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EDITORIAL

Um Novo Capítulo 
para a Indústria de 

Celulose: Inves�mentos 
e Sustentabilidade

NESTA EDIÇÃO

O anúncio de um plano de inves�mentos de R$ 105 bilhões 

no setor de papel e celulose, até 2028, marca um novo capítulo 

para uma das indústrias mais importantes da economia brasileira. 

A decisão de grandes empresas do setor em ampliar suas 

operações e construir novas fábricas demonstra a confiança 

no potencial de crescimento do mercado interno e externo, além 

de um compromisso com o desenvolvimento sustentável do País.

A indústria de papel e celulose tem se mostrado um pilar 

fundamental para a economia brasileira, gerando empregos, 

divisas e impulsionando o desenvolvimento de diversas regiões. 

A expansão desse setor, aliada ao compromisso com 

a sustentabilidade, representa uma oportunidade única para 

o Brasil consolidar sua posição como um dos maiores produtores 

mundiais de papel e celulose, com produtos de alta qualidade 

e baixo impacto ambiental.

Os inves�mentos anunciados trarão diversos bene�cios para 

o País. A criação de novas fábricas e a expansão das unidades 

existentes gerarão milhares de empregos diretos e indiretos, 

contribuindo para a redução do desemprego e para 

o desenvolvimento de regiões menos favorecidas. Além disso, 

a subs�tuição de áreas de pastagem improdu�va por florestas 

cul�vadas contribuirá para a recuperação de áreas degradadas 

e para a proteção da biodiversidade.

A ênfase na sustentabilidade, com a u�lização de fontes 

renováveis de energia e a adoção de prá�cas de manejo florestal 

sustentável, demonstra que o setor está alinhado com as demandas 

da sociedade por produtos e serviços que respeitem o meio 

ambiente. Essa postura responsável é fundamental para garan�r 

a perenidade do setor e para fortalecer a imagem do Brasil como 

um país comprome�do com o desenvolvimento sustentável.

É importante destacar que o sucesso desses inves�mentos 

dependerá de um ambiente de negócios favorável, com polí�cas 

públicas que incen�vem a inovação, a compe��vidade e 

a sustentabilidade. O Governo Federal, ao apoiar esses projetos, 

demonstra um compromisso com o desenvolvimento industrial 

do País e com a geração de riqueza.

Nesse cenário, o anúncio dos novos inves�mentos no setor de 

papel e celulose é uma excelente no�cia para o Brasil. Ao 

fortalecer um dos seus setores mais importantes, o País estará 

dando um passo importante rumo a um futuro mais sustentável 

e próspero. É fundamental que o Governo e a sociedade civil 

con�nuem trabalhando em conjunto para garan�r que esses 

inves�mentos gerem os resultados esperados e contribuam para 

o desenvolvimento de um país mais justo e equita�vo.
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Renovação da FCA 1

As audiências públicas sobre 

a renovação da concessão 

da malha da Ferrovia Centro-

Atlân�ca (FCA) serão 

retomadas no próximo mês. 

A decisão foi aprovada pela 

diretoria da Agência Nacional 

de Transportes Terrestres 

(ANTT) em sua reunião dessa 

quinta-feira. O processo de 

renovação recebeu 

alterações, para adequá-lo 

às novas diretrizes de 

polí�cas públicas do setor. 

A principal diferente em 

relação à proposta original 

de renovação, apresentada 

em 2021, é a re�rada do 

repasse de recursos, no 

modelo de inves�mentos 

cruzados, para a construção 

da Ferrovia Oeste-Leste (Fiol).

Renovação da FCA 2

A atual concessão da FCA é 

válida até 2026. A proposta 

de renovação prevê ampliar 

esse prazo por 30 anos, 

com inves�mentos de quase 

R$ 24 bilhões. A ferrovia 

tem, hoje, uma extensão de 

7.856,8 km, percorrendo os 

estados da Bahia, do Espírito 

Santo, de Goiás, Minas 

Gerais, Rio de Janeiro, São 

Paulo, Sergipe e o Distrito 

Federal. A renovação irá 

englobar 5.725 km de 

trilhos, reunindo os 

corredores Centro-Leste, 

Centro-Sudeste, Minas-

Bahia e Minas-Rio. Os 2,1 

mil km restantes serão 

devolvidos, o que levará

a concessionária a pagar 

R$ 3,6 bilhões de 

indenização. O valor 

de outorga será de R$ 1,3 

bilhão.

Renovação da FCA 3

Parte do processo de 

audiências, a sociedade 

poderá enviar suas 

contribuições por escrito a 

par�r do próximo dia 30 até 

14 de outubro, por meio do 

sistema Par�cipANTT. As 

sessões públicas vão ocorrer 

em 30 de setembro, em Belo 

Horizonte (MG); 2 de 

outubro, em Vitória (ES); 4 de 

outubro, em Salvador (BA); e 

7 de outubro, em formato 

híbrido (virtual e presencial) 

no auditório da sede da ANTT 

em Brasília.

Visita 

O secretário de Fazenda 

do Estado do Rio de Janeiro, 

Leonardo Lobo, visitou nessa 

quarta-feira, dia 21, as bases 

das empresas Bunker One, 

que trabalha com serviços 

de abastecimento de navios 

 fornecimento de 

combus�veis, e Nova 

Offshore, localizada na 

Ilha do Caju, em Niterói. 

No local, ele conheceu 

detalhes sobre a operação 

das companhias, inclusive 

sobre o abastecimento 

de embarcações em áreas 

de fundeio externas, 

sem atracação.

NACIONAL

Governo vai 
inves�r R$ 6 bilhões 

em biorrefinarias

Em Brasília, Geraldo Alckmin par�cipou do anúncio da abertura de chamada pública des�nada
à seleção de planos de negócios para o desenvolvimento e implantação de biorrefinarias

Medida visa impulsionar a produção 
de combus�vel verde para aeronaves e navios

O Governo Federal vai inves�r 

R$ 6 bilhões para o desenvolvi-

mento de biorrefinarias vol-

tadas à produção de biocom-

bus�veis sustentáveis, incluin-

do o combus�vel de aviação 

sustentável (SAF) e combus�-

veis para navegação. O financi-

amento será disponibilizado por 

meio de uma parceria entre o 

Banco Nacional de Desen-

volvimento Econômico e Social 

(BNDES) com o inves�mento de 

R$ 3 bilhões e a Financiadora de 

Estudos e Projetos (Finep) que 

vai inves�r o montante rest-

ante.

 O vice-presidente e mi-

nistro do Desenvolvimento, 

Comércio, Indústria e Serviços, 

Geraldo Alckmin, destacou a 

importância do inves�mento 

para acelerar o desenvolvimen-

to tecnológico do país durante o 

anúncio da abertura de chama-

da pública des�nada à seleção 

cia das discussões sobre ener-

gia verde em andamento no 

Congresso Nacional, visa for-

talecer a posição do Brasil 

como líder no desenvolvimento 

de biocombus�veis para avi-

ação e navegação. “O Brasil é o 

único país do planeta que 

possui etanol de segunda ge-

ração, que é muito mais produ-

�vo, 30% mais eficiente, e u�-

liza todos os recursos da cana, 

oferecendo uma vantagem 

compe��va para o país”, des-

tacou Mercadante.

 Cada proposta de financia-

mento deverá apresentar um 

plano de negócios com necessi-

dade de crédito superior a R$20 

milhões, contemplando despe-

sas relacionadas à pes-quisa, 

desenvolvimento tecnológico, 

plantas piloto e demais custos 

para a estruturação dos proje-

tos. Mercadante enfa�zou que 

o BNDES já possui algumas 

linhas de crédito para o setor 

sustentável. “Temos recursos 

de uma taxa de juros que não 

chega a 4% ao ano, des�nados 

à inovação tecnológica. Temos 

recursos do Fundo Clima, com 

taxa de 6% ao ano. Enfim, 

vamos oferecer as melhores 

linhas de financiamento para 

enfrentar esse desafio e per-

mi�r que o Brasil lidere essa 

corrida”, acrescentou.

Transição 

energé�ca

O anúncio contou com a par-

�cipação do ministro de Minas 

e Energia, Alexandre Silveira, 

que destacou a importância da 

transição energé�ca para o 

Brasil. “Todos sabemos que 

esse processo começou com o 

pilar e o alicerce da sustentabi-

lidade, mas hoje trata-se de 

uma nova economia, e o Brasil, 

por suas potencialidades na-

turais, mas especialmente pelas 

polí�cas públicas implemen-

tadas, está bem posicionado”, 

afirmou Silveira.

 O presidente da Finep, 

Celso Pansera, afirmou que a 

chamada pública incen�vará a 

criação de novos projetos que 

fortaleçam a liderança brasilei-

ra na transição energé�ca e no 

processo de descarbonização. 

"O Brasil já se destaca como o 

país do G20 que mais gera 

eletricidade a par�r de fontes 

limpas em termos rela�vos. So-

mos também o segundo maior 

produtor mundial de etanol e o 

quarto maior de biodiesel. A 

expecta�va é que, em alguns 

anos, o País se torne um dos 

principais protagonistas na 

produção de combus�veis sus-

tentáveis para aviação e na-

vegação", completou.

 Julio Cesar Silva/MDIC

marilia.sena@redebenews.com.br

yousefe.sipp@redebenews.com.br

MARÍLIA SENA

YOUSEFE SIPP
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de planos de negócios para o 

desenvolvimento e implan-

tação de biorrefinarias, na 

quinta-feira (22), em Brasília 

(DF). 

 “O obje�vo é financiar 

planos de negócios para o SAF. 

O mundo vai ter que descarbo-

nizar, subs�tuindo o querose-

ne, que é um combus�vel fós-

sil, por biocombus�vel, onde o 

Brasil é um grande protagonis-

ta. Nós precisamos ganhar 

tempo e acelerar as rotas tec-

nológicas e o processo indus-

trial”, afirmou Alckmin.

 Segundo o presidente do 

BNDES, Aloizio Mercadante, o 

valor inicial de R$ 6 bilhões 

poderá ser ampliado conforme 

a demanda. Ele também res-

saltou a urgência de desenvol-

ver essas tecnologias, especial-

mente diante das novas exi-

gências globais para a descar-

bonização. “A par�r de 2027, 

quem não �ver energia reno-

vável nos navios pagará uma 

multa, o que fará com que os 

produtos brasileiros percam 

compe��vidade e fiquem mais 

caros, se não avançarmos na 

descarbonização dos motores 

de navios. O mesmo acontece-

rá com os aviões, que terão que 

u�lizar energia renovável”, 

explicou Mercadante.

 O projeto, que se diferen-
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NACIONAL

Setor de papel e celulose 
anuncia inves�mento 

bilionário até 2028
Serão R$ 105 bi aplicados na construção de fábricas, na expansão de plantas

e em obras para o escoamento da produção, entre outras inicia�vas

lidar o Brasil como um dos maio-

res produtores de papel e celu-

lose do mundo", disse.

 Paulo Hartung, presidente 

da Ibá, detalhou que uma das 

principais fábricas em constru-

ção está localizada em Ribas do 

Rio Pardo, no Mato Grosso do 

Sul, com inauguração prevista 

Representantes do setor de pa-

pel e celulose apresentaram um 

plano de inves�mento de R$ 105 

bilhões até 2028. Os recursos 

serão aplicados na construção 

de novas fábricas, na expansão 

de plantas existentes e em 

obras de infraestrutura logís�ca 

para o escoamento da produ-

ção, entre outras inicia�vas.

 O anúncio foi feito na quar-

ta-feira (21), após reunião no 

Palácio do Planalto com o presi-

dente Luiz Inácio Lula da Silva 

(PT), o vice-presidente e minis-

tro do Desenvolvimento, Indús-

tria, Comércio e Serviços, Geral-

do Alckmin, e o presidente da 

para o final deste ano. O em-

preendimento, que recebeu 

R$22,2 bilhões, faz parte de um 

conjunto maior de inicia�vas de 

modernização e expansão em 

todo o Brasil.

 Hartung também enfa�-

zou que o setor tem se mostra-

do essencial para a reindustria-

lização, combinando aspectos 

do agronegócio e da indústria, 

com a entrega de novas fábri-

cas a cada ano e meio. Além 

disso, a sustentabilidade é um 

ponto central, com 90% da ener-

gia u�lizada no processo pro-

du�vo proveniente de fontes 

renováveis.

Indústria Brasileira de Árvores 

(Ibá), Paulo Hartung.

 Os projetos anunciados por 

grandes empresas como Arau-

co, Suzano, CMPC, Bracell e Kla-

bin, es�mados em R$ 105 bi-

hões até 2028, visam subs�tuir 

áreas de pastagem improdu�va 

por florestas cul�vadas. As ini-

cia�vas estão alinhadas com 

programas do Ministério da Agri-

cultura, que buscam aumentar a 

produ�vidade em regiões com 

baixo dinamismo econômico.

 Com uma área de 10 mi-

hões de hectares de florestas 

plantadas, a indústria de papel e 

celulose é um dos pilares da 

economia brasileira, tendo gera-

do US$ 10,3 bilhões em expor-

tações em 2023. Segundo a Ibá, 

o setor con�nua a crescer, com 

expansão significa�va obser-

vada no primeiro semestre de 

2024.

 Geraldo Alckmin destacou 

a importância do setor para a 

economia brasileira. "Esses inv-

es�mentos são fundamentais 

para garan�r o crescimento sus-

tentável do setor e para conso-

Valdenio Vieira/Seaud
O anúncio foi feito após reunião com
o presidente Luiz Inácio Lula da Silva, 
o vice e ministro Geraldo Alckmin, 
e o presidente da Indústria Brasileira 
de Árvores (Ibá), Paulo Hartung

YOUSEFE SIPP
yousef.sipp@redebenews.com.br
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Costa Filho inaugura viaduto 
e viário no Porto de Santos 

Construída pela Eldorado, obra irá atender 
exclusivamente os terminais de celulose

O ministro de Portos e Aeropor-

tos (Mpor), Silvio Costa Filho, 

par�cipou na quinta-feira, 22 de 

agosto, da inauguração do via-

duto e do viário que vão atender 

exclusivamente o cluster de ce-

lulose na margem direita do 

Porto de Santos. O empreendi-

mento foi construído pela Eldo-

rado Brasil Logís�ca como con-

trapar�da da construção de seu 

megaterminal de celulose, que 

foi inaugurado ano passado.

 O viaduto mede 350 me-

tros de extensão, 9 metros de 

largura e duas faixas, com mão 

única para a Avenida Perimetral, 

sen�do Ponta da Praia-Centro. 

O elevado integra um sistema 

viário revitalizado que inclui a 

Avenida Ismael Coelho de Sou-

za (via interna), que passa a ter 

sen�do único, com acesso pela 

frente da Capitania dos Portos e 

saída, exclusivamente, pelo no-

vo viaduto. A via está devida-

mente sinalizada para garan�r a 

segurança viária e a fluidez das 

operações portuárias.

 Já o viário interno possui 3 

km de extensão, com duas fai-

xas de rolamento, também em 

sen�do único. Veículos de pe-

queno porte que necessitam ter 

acesso às empresas localizadas 

nesse ponto da área portuária 

também serão beneficiados.

 De acordo com a Eldorado, 

a obra durou 22 meses e teve o 

inves�mento de R$ 139 m-

ilhões.

 Além de ser importante 

justamente para atender o gráfi-

co crescente para exportação 

desse produto, a celulose, um 

dos principais do Brasil”, co-

mentou.

 O viaduto foi construído 

pela Eldorado, como contrapar-

�da da vitória da empresa que 

adquiriu a área em leilão realiza-

do em 2020. A empresa fecha 

seu ciclo de obras entregando o 

viaduto e viário interno para a 

Autoridade Portuária de Santos.

“A Eldorado Brasil Celulose cele-

bra essa contribuição para o 

acesso portuário que beneficia-

rá empresas, trabalhadores e a 

comunidade san�sta, principal-

mente ao cluster de celulose, 

produto que ocupa cada vez 

ligação de caminhões com o 

terminal, o novo empreendi-

mento também vai beneficiar os 

terminais da Suzano e da Bra-

cell, que operam celulose na 

margem direita.

 O ministro Silvio Costa Fi-

lho classificou a inauguração do 

empreendimento como primor-

dial para a logís�ca do complexo 

san�sta.

 “É uma obra importante 

para o Porto de Santos. Vai aju-

dar bastante nos acessos e em 

toda mobilidade urbana da re-

gião. Serão aí 3 mil caminhões 

que vão passar por mês. Isso dia-

loga com o planejamento estra-

tégico desenhado pela Autori-

dade Portuária, que vai desde 

JÚNIOR BATISTA
junior.ba�sta@redebenews.com.br

Divulgação/APS

mais protagonismo na econo-

mia brasileira”, afirmou Flávio 

da Rocha Costa, diretor de Lo-

gís�ca do EBLog.

 Presente na solenidade, 

que ocorreu em uma estrutura 

montada em cima do viaduto, o 

secretário nacional de Portos e 

Transportes Aquaviários, Alex 

Ávila, destacou o desempenho 

fundamental na melhoria dos 

acessos aos portos brasileiros.

 “Para um porto ser um por-

to, um elemento é essencial: 

os nossos acessos, tanto pela 

água, quanto terrestres. A carga 

precisa ter como chegar e sair 

do porto de forma adequada e 

com o nível de serviço. Tem sido 

desenvolvido aqui um trabalho 

de excelência com relação aos 

nossos acessos pela água. Te-

mos, também, as nossas expec-

ta�vas com a elevação de ca-

lado e com as dragagens. Esta-

mos, ainda, trabalhando para 

desenvolver estudos para fazer 

a concessão do canal do Porto 

de Santos, que é um projeto 

extremamente importante”, co-

mentou.

 Após o corte simbólico da 

fita, dois caminhões carregados 

com fardos de celulose já fize-

ram a estreia do novo viaduto, 

seguindo viagem pela Avenida 

Perimetral da margem direita.

estacionamentos de cami-

nhões, o túnel Santos-Guarujá 

e outras obras que vão ajudar 

na mobilidade de toda a cida-

de”, disse.

O diretor-presidente da Autori-

dade Portuária de Santos (APS), 

Anderson Pomini, disse que a 

entrega do viaduto e do viário 

atende a ampla necessidade de 

escoamento dos principais 

produtos movimentados pelo 

porto.

“Essa obra, planejada para aten-

der o cluster de celulose, revela 

a importância de inves�mentos 

para ter capacidade de escoar-

mos todos os nossos produtos. 

Trata-se de um planejamento 

pensado para o Porto de Santos 

Presente na cerimônia de inauguração, o ministro de Portos e Aeroportos, Silvio Costa Filho, 
classificou o empreendimento como primordial para a logís�ca do complexo san�sta

NACIONAL

O viaduto recém-inaugurado
tem 350 metros de extensão, 
nove metros de largura e duas
 faixas, com mão única para 
a Avenida Perimetral, sen�do 
Ponta da Praia-Centro

Divulgação/APS
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NACIONAL

Ministro diz que estudo 
de concessão do canal 

de Santos sai em outubro
Silvio Costa Filho visitou a redação da Rede BE News 

e falou sobre o assunto em entrevista exclusiva

mover essas agendas conjuntas 

e o diálogo ins�tucional”, pon-

tuou.

Demais autoridades

Também es�veram presentes 

durante a visita do ministro o 

presidente do Conselho Nacio-

nal do Brasil Export, José Ro-

berto Campos; o presidente do 

O ministro de Portos e Aeropor-

tos (Mpor), Silvio Costa Filho, 

disse que o estudo de conces-

são do canal do Porto de Santos 

(SP), que está sendo feito pela 

Secretaria Nacional de Portos e 

pelo Banco Nacional de Desen-

volvimento Econômico e Social 

(BNDES), tem previsão de ser 

concluído no final de outubro 

deste ano, com início do proces-

so de concessão ainda no pri-

meiro semestre de 2025.

 Junto à secretária execu�-

va da pasta, Mariana Pescatori, 

o ministro visitou a redação da 

Rede BE News, do Grupo Brasil 

Export, em Santos, na manhã de 

quinta-feira (22), e concedeu en-

trevista exclusiva, na qual falou 

sobre projetos do MPor para a 

Baixada San�sta.

 Em seguida, Costa Filho se-

guiu para a inauguração do novo 

viaduto que facilitará o fluxo de 

veículos com des�no ao cluster 

de celulose no Porto de Santos, 

nas proximidades do terminal 

portuário da Eldorado Brasil.

 Oficialmente, a profundi-

dade do canal aquaviário do 

complexo portuário san�sta é 

de 15 metros, com calado de 

14,5 metros. No início deste 

mês, a Autoridade Portuária de 

Santos (APS) anunciou que o 

aprofundamento para 16 me-

tros será iniciado no segundo 

semestre deste ano, com con-

clusão no ano que vem.

 O estudo citado pelo minis-

tro modela a concessão de ser-

viços vinculados ao canal, inclu-

indo a dragagem para 17 me-

tros. Desta forma, a empresa 

que ob�ver a concessão ficaria 

responsável por esta segunda 

etapa do aprofundamento do 

canal e da manutenção, por 30 

ou 35 anos.

 “Nós estamos modelando o 

projeto de aprofundamento 

junto ao BNDES e até o final de 

outubro isso deve estar pronto. 

Em posse dessa modelagem, 

queremos iniciar o processo de 

concessão no início de 2025. O 

aumento do calado de 14 m 

para 17 m insere ainda mais o 

Brasil no mercado da navegação 

Conselho do Santos Export e 

diretor-execu�vo do Sindicato 

dos Operadores Portuários do 

Estado de São Paulo, Ricardo 

Molitzas; o presidente do Con-

selho do Sudeste Export, o ad-

vogado Marcelo Sammarco; o 

presidente do Conselho do Nor-

te Export e presidente da Fede-

ração Nacional das Operações 

Portuárias (Fenop), Sérgio Aqui-

no; o presidente do Conselho 

de Tecnologia do Brasil Export 

e diretor-execu�vo da Associa-

ção Brasileira de Terminais e 

Recintos Alfandegados (Abtra), 

Angelino Caputo; o secretário 

de Assuntos Portuários e Em-

prego de Santos, Elias Francis-

co da Silva Júnior; e o diretor-

superintendente da Rede BE 

News, Márcio Delfim.

global, já que hoje mais de 50% 

dos navios que estão sendo fa-

bricados são grandes e têm difi-

culdade de acesso ao porto”, 

citou Costa Filho.

 Ao lado do CEO do Grupo 

Brasil Export, Fabricio Julião, 

Costa Filho ressaltou a impor-

tância do jornalismo segmenta-

do produzido pela Rede BE 

News.

 “Aqui a gente ouve o setor 

produ�vo, os trabalhadores e 

trabalhadoras. Estou encanta-

do com o que encontramos, um 

excelente padrão de jornalismo 

e comunicação. E temos ainda 

uma extensa agenda em 2024 e 

ao longo de 2025 junto ao 

Grupo Brasil Export. O Ministé-

rio quer cada vez mais estar ao 

lado do Brasil Export para pro-

Divulgação/Grupo Brasil Export

A secretária-execu�va do Ministério 
de Portos e Aeroportos, Mariana 
Pescatori, acompanhou o ministro 
na visita à redação do BE News 

VANESSA PIMENTEL
vanessa.pimentel@redebenews.com.br

Ao lado do CEO do Grupo Brasil Export, Fabricio Julião, Costa Filho ressaltou
a importância do jornalismo segmentado produzido pela Rede BE News

O ministro conheceu a redação do BE News 
acompanhado de diretores e conselheiros 

do Brasil Export e demais autoridades

Divulgação/Grupo Brasil Export

Divulgação/Grupo Brasil Export
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ABDPM entrega à Ceportos sugestões 
para alteração da Lei dos Portos

Estudo visa auxiliar a comissão de juristas formado pelo 
Congresso Nacional a elaborar o novo marco regulatório do setor

arrendamento de que esse ambi-

ente seja mais rápido de fazer”, 

disse.

 A Ceportos foi instalada na 

Câmara dos Deputados em 

março deste ano para elaborar 

um projeto de lei que moderni-

za a atual legislação dos portos. 

O colegiado é composto por 

parlamentares, especialistas e 

autoridades do judiciário. O 

A Academia Brasileira de Direito 

Portuário e Marí�mo (ABDPM) 

entregou para a Comissão de 

Revisão Legal da Exploração de 

Portos e Instalações Portuárias 

da Câmara dos Deputados (Ce-

portos) um estudo que detalha o 

que pode ser alterado na legisla-

ção portuária do Brasil. O obje-

�vo do trabalho é auxiliar a co-

missão de juristas formado pelo 

Congresso Nacional a elaborar o 

novo marco regulatório do 

setor.

 Segundo a ABDPM, foram 

mais de 100 horas de trabalho 

para produzir o documento com 

110 páginas, que vai servir de 

presidente é o ministro do Tri-

bunal Superior do Trabalho 

(TST), Douglas Alencar Rodri-

gues. O relator é o desembar-

gador do Tribunal Regional do 

Trabalho (TRT), Celso Ricardo 

Peel.

 A comissão teve os traba-

lhos prorrogados por mais 90 

dias em junho, mas ainda não 

há expecta�va para a entrega 

da sugestão do projeto de lei 

para a Mesa Diretora da Câma-

ra dos Deputados.

 Após a conclusão dos tra-

balhos do colegiado, o texto 

precisa passar pela Comissão 

de Cons�tuição e Jus�ça (CCJ) 

para depois ser analisado pelo 

Plenário da Câmara.

embasamento para a Ceportos.

 Para esse estudo, a acade-

mia criou duas frentes, uma regu-

latória e outra laboral. Juntas, 

elas trouxeram uma visão de 

como o marco regulatório pode 

ser modernizado. Na quinta-fei-

ra, dia 22, o diretor de Assuntos 

Legisla�vos da ABDPM, Ricar-

do Molitzas, acompanhou a visi-

ta do ministro de Portos e Aero-

portos, Silvio Costa Filho, à reda-

ção da Rede BE News e deu mais 

detalhes sobre o documento.

 “É um trabalho acadêmico, 

o primeiro trabalho da academia 

de inves�mento portuário ma-

rí�mo feito. A gente buscou 

alguns temas que a academia 

entendeu que necessitavam de 

melhorias ou de modernização”, 

afirmou.

 Um dos principais intuitos 

do estudo é acelerar o inves�-

mento tecnológico nos portos, 

ressaltou Molitzas, que também 

é presidente do Conselho do 

Santos Export e diretor-exe-

cu�vo do Sindicato dos Opera-

dores Portuários do Estado de 

São Paulo (Sopesp).

 “Existem propostas nesse 

trabalho feito pela academia 

para que o tempo seja reduzido 

e atenda à necessidade do (se-

tor) privado, que quer fazer um 

inves�mento ou de que faz um 

Reprodução/TV BE News

Segundo o diretor de 
Assuntos Legisla�vos 
da ABDPM, Ricardo Molitzas, 
dos principaisintuitos do 
estudo entregue à Ceportos 
é acelerar o inves�mento 
tecnológico nos portos

MARÍLIA SENA
marilia.sena@redebenews.com.br

Da Redação
redacao.jornal@redebenews.com.br
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Sustenta Export promete 
olhar apurado sobre o futuro 

do Brasil e do planeta
Evento promovido pelo Brasil Export acontece

de 27 a 29 deste mês, em Fernando de Noronha

para um futuro sustentável.

 O evento prossegue com o 

painel "Impacto e Entreteni-

mento - Ferramentas para a trans-

formação sustentável no setor 

de infraestrutura", às 11h30, 

que contará com a par�cipação 

de Mateus Solano, embaixador 

da Sustentabilidade; Francisco 

Matarese, empreendedor de 

impacto; João Eduardo Amaral, 

presidente do Conselho ESG do 

Brasil Export; e Núria Bianco, 

jornalista da Rede BE News.

 À tarde, Alice Watson e 

Simone Pinheiro, docentes do 

O Grupo Brasil Export realiza de 

27 a 29 deste mês, em Fernando 

de Noronha (PE) o Sustenta Ex-

port. Com o tema “Um olhar apu-

rado para o futuro do Brasil e do 

planeta”, o evento será voltado 

para a discussão sobre susten-

tabilidade e desenvolvimento 

no setor de portos e aeroportos.

 O encontro trará apresen-

tações de especialistas e painéis 

de discussão sobre temas como 

aviação regional, educação am-

biental, desafios climá�cos, ino-

vação sustentável, gestão de re-

síduos e igualdade de gênero no 

setor de transportes.

 Entre os palestrantes, esta-

rão presentes autoridades do 

governo e representantes de im-

portantes organizações do se-

tor, além de figuras públicas como 

o ator Mateus Solano, que é em-

baixador da Sustentabilidade.

 O evento será transmi�do 

ao vivo pela TV BE News, pro-

porcionando um espaço para 

debate e troca de ideias sobre a 

construção de um futuro sus-

tentável.

Ins�tuto Federal de Brasília, 

farão uma apresentação sobre 

formação lixo zero e o correto 

aproveitamento de resíduos 

recicláveis e orgânicos. Em se-

guida, às 14h15, será realizado 

o painel "Ações sociais e gover-

nança de impacto no setor de 

portos e transportes aquaviári-

os", com a par�cipação de di-

versos especialistas.

 Às 15h30, Isabella de Rol-

dão, vice-prefeita do Recife, 

abordará a promoção da igual-

dade e da transformação social 

a par�r do desenvolvimento 

sustentável.

 Após um intervalo, aconte-

ce o painel "Sustentabilidade 

como fator de desenvolvimen-

to e de transformação dos ser-

viços prestados pelos operado-

res logís�cos".

 Encerrando a programa-

ção do dia, Flávia Takafashi, 

diretora da Agência Nacional 

de Transportes Aquaviários 

(Antaq), fará uma apresentação 

sobre equidade de gênero no 

setor dos transportes aquaviá-

rios.

 Para o dia 29, o úl�mo do 

Sustenta Export, estão previs-

tas visitas à Usina de Recicla-

gem e à unidade do Projeto 

Tamar.

 No dia 27, marcando o iní-

cio das a�vidades, haverá um 

coquetel oferecido pela Agemar 

Transportes e Empreendimen-

tos no Forte Noronha, que irá 

abrigar o evento.

 No dia 28, logo pela manhã, 

Tomé Franca, secretário nacio-

nal de Aviação Civil do Ministé-

rio de Portos e Aeroportos, fará 

uma apresentação sobre o in-

cen�vo à aviação regional como 

fator de desenvolvimento. A se-

guir, Ana Luíza Ferreira, secretá-

ria de Meio Ambiente, Sustenta-

bilidade e Fernando de Noro-

nha, abordará as ações de edu-

cação ambiental, norma�za-

ção, controle, regularização, 

proteção, conservação e recu-

peração dos recursos naturais.

 Larissa Amorim, diretora 

de Programa de Sustentabilida-

de do Ministério de Portos e 

Aeroportos, discu�rá os desafi-

os climá�cos e o planejamento 

do setor portuário para a trans-

formação dos impactos da a�-

vidade junto à sociedade. E 

após um breve intervalo, Danilo 

Abbondanza, sócio da Mo-

dalGR, falará sobre inovação 

Divulgação/Habitatgeo

Da Redação
redacao.jornal@redebenews.com.br

O Sustenta Export será realizado nas dependências do Forte Noronha, onde a Agemar
Transportes e Empreendimentos oferecerá um coquetel para marcar o início das a�vidades

27  |  AGOSTO  |  TERÇA-FEIRA
17h30  Coquetel de recepção (Oferecimento: Agemar Transportes e 
Empreendimentos)

28  |  AGOSTO  |  QUARTA-FEIRA
09h00  Início da transmissão pela TV BE News
09h15  Palavras de boas-vindas pelo CEO do Grupo Brasil Export, Fabrício 
Guimarães Julião, pelo presidente do Conselho Nacional do Brasil Export, José 
Roberto Campos, pela presidente do Conselho Feminino do Brasil Export, 
Gilmara Timóteo, e pelo presidente do Conselho ESG do Brasil Export, João 
Eduardo Amaral
09h30 Apresentação de Tomé Franca, Secretário Nacional de Aviação Civil do 
Ministério de Portos e Aeroportos
Tema: Incen�vo à aviação regional como fator de desenvolvimento
10h00  Apresentação de Ana Luíza Ferreira, Secretária de Meio Ambiente, 
Sustentabilidade de Fernando de Noronha
Tema: Ações de educação ambiental, norma�zação, controle, regularização, 
proteção, conservação e recuperação dos recursos naturais
10h30  Apresentação de Larissa Amorim, Diretora de Programa de 
Sustentabilidade do Ministério de Portos e Aeroportos
Tema: Os desafios climá�cos e o planejamento do setor portuário para a 
transformação dos impactos da a�vidade junto à sociedade
11h00  Intervalo
11h15  Apresentação de Danilo Abbondanza, Sócio da MODALGR
Tema: Pensando inovação para um futuro sustentável
11h30  Painel: Impacto e Entretenimento - Ferramentas para a 
transformação sustentável no setor de infraestrutura
Pronunciamento de abertura: Mateus Solano, Embaixador da Sustentabilidade
Par�cipantes
Francisco Brasileiro, produtor execu�vo de Audiovisual e empreendedor 
socioambiental; João Eduardo Amaral, Presidente do Conselho ESG do Brasil 

Export; Núria Bianco, Jornalista e apresentadora do jornal BE News 19 horas, 
da Rede BE News
12h45  Almoço livre
14h00  Apresentação de Alice Watson e Simone Pinheiro, docentes do 
Ins�tuto Federal de Brasília
Tema: Formação Lixo Zero e o correto aproveitamento de resíduos recicláveis 
e orgânicos
14h15  Painel: Ações sociais e governança de impacto no setor de portos e 
transportes aquaviários
Par�cipantes: Carlos Cavalcan�, Diretor de Sustentabilidade do Complexo 
Industrial e Portuário de Suape; Gilmara Temóteo, Diretora-Execu�va da 
Associação Brasileira de En�dades Portuárias e Hidroviárias (ABEPH)
Larissa Amorim, Diretora de Programa de Sustentabilidade do Ministério de 
Portos e Aeroportos; Flávia Takafashi, Diretora da Agência Nacional de 
Transportes Aquaviários (Antaq); Sergio Aquino, Presidente da Federação 
Nacional das Operações Portuárias (Fenop); Leopoldo Figueiredo, Diretor-
Geral da Rede BE News
15h30  Apresentação de Isabella de Roldão, Vice-Prefeita do Recife
Tema: Promoção da igualdade e da transformação social a par�r do 
desenvolvimento sustentável
16h00  Intervalo
16h30  Painel: Sustentabilidade como fator de desenvolvimento e de 
transformação dos serviços prestados pelos operadores logís�cos
Par�cipantes: Marcella Cunha, Diretora-Execu�va da Associação Brasileira dos 
Operadores Logís�cos (ABOL); Gilberto Lima Jr., CEO da ID Logis�cs
Fernando Correa, Gerente Geral da Andreani Logís�ca; Núria Bianco, 
Jornalista e apresentadora do jornal BE News 19 horas, da Rede BE News
17h30  Apresentação de Flávia Takafashi, Diretora da Agência Nacional 
de Transportes Aquaviários (ANTAQ)
Tema: Equidade de gênero do setor dos transportes aquaviários
18h00  Encerramento

Programação do Sustenta Export | Edição Fernando de Noronha
“Um olhar apurado para o futuro do Brasil e do planeta”

SEXTA-FEIRA, 23 DE AGOSTO DE 2024



Agronegócio impulsiona novo 
recorde no Porto de Santos

 
O açúcar e a soja em grãos se destacam entre

os produtos mais movimentados de julho

ano, 78,5 milhões de toneladas, 

9,6% acima do mesmo período 

de 2023. Já as descargas soma-

ram 4,4 milhões de toneladas, 

ficando 17,9% acima do apura-

do em julho do ano anterior e o 

acumulado do ano chegou a 

26,9 milhões de toneladas, apre-

sentando crescimento de 9,9%.

Em termos de atracações, julho 

registrou 477 navios (+3,0%), 

somando 3.254 embarcações 

nos primeiros sete meses do 

ano (+4,1%), consolidando 

ainda mais o Porto de Santos 

como um dos principais hubs 

A movimentação de cargas no 

Porto de Santos segue crescen-

do e no mês de julho bateu mais 

um recorde, impulsionado pelo 

agronegócio. Foram 16,3 milhões 

de toneladas, um aumento de 

6,9% em relação ao mesmo 

período de 2023, quando foram 

movimentadas 15,3 milhões de 

toneladas. Esse desempenho 

elevou o acumulado do ano para 

105,5 milhões de toneladas, 

representando um crescimento 

de 9,7%.

 O presidente da Autorida-

de Portuária de Santos (APS), 

Anderson Pomini, comemorou 

os resultados. “Os recordes a�n-

gidos reafirmam nosso compro-

misso em manter o Porto de Santos 

como referência em movimen-

tação de cargas, sempre buscan-

do inovação nas operações”.

 Entre os produtos que se 

destacaram no período, as car-

gas do agronegócio lideraram o 

crescimento. O açúcar e a soja 

em grãos foram os protagonis-

tas, com movimentações ex-

logís�cos do Brasil.

Corrente comercial

O Porto de Santos também 

manteve uma forte presença 

no comércio exterior, par�ci-

pando de 28,6% da corrente 

comercial brasileira, com a 

China sendo o principal parcei-

ro comercial, responsável por 

29,2% das transações. São Pau-

lo, com 53,1%, permanece 

como o estado com maior par�-

cipação nas transações comer-

ciais com o exterior, por Santos.

pressivas. Em julho, o açúcar 

a�ngiu 2,7 milhões de tonela-

das, um aumento de 23,1% em 

comparação ao ano anterior, 

acumulando 14,8 milhões de 

toneladas nos primeiros sete 

meses de 2024, o que represen-

ta uma alta de 43,1%. A soja em 

grãos movimentou 2,4 milhões 

de toneladas no mês (+18,4%), 

totalizando 26,2 milhões de to-

neladas no acumulado do ano, 

embora com leve queda de 2,0%.

 As cargas conteinerizadas 

também ob�veram desempe-

nho notável. Em julho, foram 

movimentados 492,6 mil TEU 

(unidade equivalente a um con-

têiner de 20 pés), representan-

do um crescimento de 17,2% 

em relação ao mesmo mês do 

ano passado. No acumulado do 

ano, o volume a�ngiu 3,0 mi-

lhões de TEU, um aumento de 

16,6%, registrando a melhor 

marca histórica tanto para ju-

lho quanto para o período acu-

mulado.

 No geral, os embarques 

a�ngiram no mês, 11,9 milhões 

de toneladas, um crescimento 

de 3,4% e no acumulado do 

Divulgação/APS

Vports cresce 23% em 
movimentação do 1º semestre

No total, foram operados no período
4,7 milhões de toneladas em produtos

A movimentação de cargas na 

Vports de janeiro a julho deste 

ano superou em 23% o volume 

movimentado no mesmo perío-

do de 2023. No total, de janeiro 

a julho, foram 4,7 milhões de 

toneladas de produtos, incluin-

do granéis sólidos, carga geral e 

contêineres.

 O crescimento em carga 

geral foi de 71%, totalizando 

711 mil toneladas movimenta-

das no período. Já em relação 

aos granéis sólidos, a movimen-

tação foi de 1,5 milhão de tone-

ladas, tendo entre os destaques 

des�nada aos moinhos capixa-

bas – com crescimento de 124% 

na movimentação.

 Segundo a Vports, os no-

vos inves�mentos em infraes-

trutura irão atender o segmen-

to de grãos. No final de julho, 

por exemplo, foram entregues 

dois armazéns horizontais com 

capacidade para 40 mil tonela-

das cada, que irão contemplar, 

além do trigo, soja, milho, farelo 

e malte.

 “As estruturas são essenci-

ais para a armazenagem de car-

gas a granel e desempenham 

um papel fundamental nas ope-

rações portuárias, melhorando 

o fluxo rodoferroviário, redu-

zindo custos e elevando a efi-

ciência portuária”, afirma Adria-

no Hantequeste Gomes, coor-

denador de Planejamento e 

Inteligência de Mercado da 

Vports.

Divulgação/Vports

Entre os produtos que se destacaram em julho, as cargas do agro lideraram o crescimento.
O açúcar e a soja em grãos foram os protagonistas, com movimentações expressivas

Da Redação
redacao.jornal@redebenews.com.br

O crescimento em carga geral foi de 71%, totalizando 711 mil toneladas movimentadas 
no período. Já em relação aos granéis sólidos, a movimentação foi de 1,5 milhão de toneladas

Da Redação
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o carvão, o trigo e o malte, tanto 

por conta do crescimento, como 

é o caso do carvão que cresceu 

436% nesses sete meses.

 Um destaque do período 

foi o trigo – carga totalmente 
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